

LA REVISTA

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR Y PROPIETARIO ADAN GARCIA

AÑO III

San José, Costa Rica, sábado 18 de enero de 1902

NUMERO 779

AZUCAR SUPERIOR

Se encuentra de venta en la "Casa de Agencias" de los señores Felipe J. Alvarado y Ca., en Puntarenas, á los precios siguientes:

C_l 12-50 el quintal de 1a. superior
 C_l 11-00 " " No. 1

HIGINTIOCARMONA Acaba de comprar el establecimiento que perteneció á DON EUSEBIO VICENTE, situado entre la 10ª Avenida y la Calle 19.—*—Vinatería Pulpería y Billar.—Servicio esmerado.—Toda clase de vinos y licores finos.—Lo ofrece á los clientes y amigos de quienes espera se sirvan mandar sus órdenes.—Mercaderías nuevas á precios de situación. Aquí se vende un cocktail superior y las mejores cervezas del país y extranjeras.—*—¡ A lo bueno y barato !!

GRAN RESTAURANT MONLUI

DE JOSE FERNANDEZ

Donde **high life** encuentra el servicio más decente, más político y más sustancioso.

Casi siempre novedades de los platos más especiales y sabrosos que se encuentran en la capital.

RIQUEZA Y VARIEDAD DE MENÚ CAMAREROS FINOS

— MESA VARIOS ESTILOS —

Francisco Gerdión

Relojero Suizo

Avisa á sus clientes que ha trasladado á Puntarenas y que al frente del taller que tenía establecido en Heredia ha quedado su discípulo Don Moisés Flores.

A quien declara competente para toda clase de trabajos de composición de relojes y máquinas de coser, etc. y lo recomiendo á la confianza del público por su actividad honradez, y competencia.

La relojería continua situada como siempre en Heredia, calle del comercio frente á la casa de don JUAQUIN M. FLORES.

FRANCISCO DE LA PAZ

Agrimensor Público

Informes, casa del Lic. Don Luis Dávila ó en esta Redacción.

ACADEMIA DE INGLES

DE N. W. CLAUSEN

Calle 18 N. n.º 162.—50 varas al Norte de "Las Ciudades de Italia."

☞ Precio y horas á comodidad

OPORTUNIDAD

Vendo un buen billar baratísimo

Entenderse con Franco. Alfaro A. en *La Simpatía*, cerca de la Plaza de Gana do.

JOAQUÍN MADRIGAL S.

San José enero 9 de 1901.

VICENTE CASTRO

DENTISTA

Despacha en su oficina.—Calle de Catedral 200 varas al sur del Parque. Dentaduras esmeradas.—rabajo garantizado. Precios módicos.

LA JOSEFINA

Esta acreditada panadería se esmera cada vez más en la elaboración del pan y galletas, empleando para esto buenos operarios y agua filtrada, para dar así un pan de excelente calidad y aseo, el que ofrece á bajos precios

Alberto Odio

LA REVISTA

EDITOR RESPONSABLE,

ADÁN GARCÍA

ADMINISTRADOR,

JORGE ECHEVERRÍA

REDACCIÓN:—Calle Central N. N° 117

Apartado Correo N° 177.

San José, Enero 18 de 1902

COLABORACION

Hablemos claro.....

El plazo se acerca ya con un vencimiento oportuno para el bien de Costa Rica si los hombres de carácter y de corazón leal y generoso, se empeñan en realizar la cosa en una forma correcta, dando idea de entereza de ánimo, de altas miras en mantener la suma de opiniones que han uniformado el movimiento político en lo relativo à la Transacción.

Si; las elecciones de segundo grado están ya en la puerta y ellas nos hablarán más claro en su resultado práctico que la propaganda política de seis meses à esta parte realizada por la prensa.

Pienso que ha llegado el momento de empujar valientemente hacia el adelante à esta nuestra Patria, tan afligida por toda suerte de calamidades públicas, aunando el contingente de todos sus hijos desinteresados y por esto muy justo y razonable es, reunir como se hacía antes en el Club Central de cada provincia à todos los partidarios transaccionistas, pues son ciudadanos que tienen derecho perfecto à conocer y à discutir aquellos hombres que han de hacer gobierno durante un lapso de tiempo de cuatro años, del cual resultará la salvación de las instituciones patrias, ó el completo hundimiento en lo político y económico.

Quiera el cielo que no veamos en el futuro cambio de autoridades públicas aparecer las intrigas. Ojalá que veamos surgir una descentralización vigorosa y oportuna, en donde se palpe la libre acción de las autoridades de provincia, que veamos al Municipio con la libertad é influencia que la historia de su nacimiento le ha insituido.

Quiera el cielo que no veamos aparecer los hombres muertos que tanta falta hacen para las siembras de maíz; que no vivan más familias enteras de seres ineptos à costa del sudor del pueblo, por el simple hecho de contar con el abogado ó con el diputado vitalicio extranjero que influye con el Ministro. etc.

Justamente los veteranos de la Transacción queremos absoluta reducción de empleados, los escasamente necesarios y los más competentes é idóneos para los puestos públicos, sin perder de vista la honradez y las más recomendables costumbres. Economía rigurosa de sueldos, ahora que el país necesita salir de la angustia pecuniaria por que pasa.

¿Qué es eso de diputados devengando C/400-00 mensuales por un trabajo de dos horas diarias y cuando escasamente por su esfuerzo y valer intelectuales, ganan la mitad de aquella suma?

¿Qué resultado práctico hay para el país con una cámara costosísima y que inconstitucionalmente tarda en sesiones ordinarias y extraordinarias todo un año?

¿Cómo puede llamarse eso de que Costa Rica, un país tan insignificante, pobre y pequeño, mantenga un cuerpo diplomático y consular y por ende tan inútil en las naciones extranjeras?

¡Ah qué triste es que pasemos todos los costarricenses por ridículos, cuando solamente dos ó tres individuos son los responsables de ello!

Verdaderamente ridículo es que en Norte América tengamos, ministros, cónsules y encargados de negocios; en Europa, ministros plenipotenciarios, cónsules, etc.

Francamente, ó acabamos de esta vez con todas estas anomalías ó no merecemos sino la vida de miseria y de penuria que ya toca à nuestras puertas.

Vida nueva, digámoslo muy alto, para que preparen sus maletas los que gustan caer de pies como los gatos en la renovación de autoridades administrativas. Y ya que incidentalmente tratamos de empleados, bueno es que al formar nuestra diputación en Heredia pensemos con cordura en la clase de hombres que debemos llevar al Congreso.

Yo estimo como indispensable que el individuo que va à legislar debe saber leyes; debe tener sólidos conocimientos en Economía política y en Derecho administrativo. Alto ahí con los diputados de asiento hechos por espíritu de partido y que van al salón de sesiones como figuras decorativas à desempeñar un papel tristísimo.

¡Ah qué pobre idea se ha tenido de las condiciones que deben caracterizar à un representante del pueblo!

Un diputado no debe ir à desempeñar jamás el papel de un agente de empleos públicos, ni debe ser nunca el porta-voz de chismes de mal género.

No es suficiente buena fe, patriotismo en el individuo que va à disputar por un partido político cualquiera, es preciso ilustración, mucha cultura y talento.

El representante del pueblo ha de conocer perfectamente la geografía del país, una vez que en las leyes que va à formar está envuelto el porvenir de todos los pueblos de todas las secciones de la República, y debe ser versado en Historia patria y de carrera política bien conocida.

El carácter del diputado constituye también uno de los principales puntos de mira à que debemos dirigirnos, porque, un hombre de índole altiva y caballerosa, si se vende, es muy caro y en Costa Rica no hay ya con qué comprar altiveces. Esto quiere decir q' un padre de los que han dado en apellidar de la patria, servirá à sus representados de una manera leal y sincera y no llegará à ser parte del círculo de los espectadores que suelen imponer la vida carísima y triste que à veces se soporta.— Queremos, pues, diputados que tengan pudor, que no vayan à los ministerios antes de las sesiones del Congreso à pedir órdenes.

Busquemos hombres para el augusto recinto de las leyes patrias, que honren el delicado puesto que les vamos à conferir y de ese modo nos honraremos nosotros mismos. Personas de responsabilidad pecuniaria y social, hombres que respondan à los altos fines del partido que los hace depositarios de sus sagrados intereses.

Que no obedezcamos en manera alguna la indicación que nos hagan de por allá..... de tal maestro de escuela bueno para diputado, de tal tendero ó del otro agricultor, etc., no, que del seno mismo del partido y no por la imposición de nadie, broten los hombres que merezcan la confianza de sus compañeros de política por su talento, por su dignidad personal y por la carrera política que hayan hecho. Cuidado, queridos directores, fuéramos más tarde en vista de que nos habéis metido una *chamarra*, como suele decirse vulgarmente, ó vernos obligados à azotaros la cara, porque, nos encontramos con energía bastante para hacernos justicia y para distinguir à los Judas de un partido político de los Cristos que lleva en sus filas.

FIDEL CALVO

'Heredia, 14 de Enero de 1902

REVOLTILLO

EL MONTE SINAI

SU COMPRA POR MR. MORNING

Carlos Morning, un aventurero inglés que ha hecho una gran for-

tuna en las minas del Africa Austral, acaba de comprar el monte sagrado de Sinai. Pasó el invierno último en el Cairo é hizo varias excursiones à Arabia y à la península sinaítica. En una de ellas, su experiencia de minero le reveló la existencia de indicios de minerales de valor en el Monte Sinai. Sin respeto alguno por la tradición ni por la santidad del lugar, empezó à hacer exploraciones en el sitio mismo donde, según se cree, Moisés recibió de manos de Jehová las tablas de la ley.

En sus primeras investigaciones, Carlos Morning encontró algunas turquesas de primer orden. Animado con el hallazgo, continuó sus trabajos de exploración, y tan complacido quedó con ellos, que inmediatamente se puso en campaña para comprar el monte.

Creyóse al principio que se trataba de un entusiasta anticuario ó de un fanático religioso. Pronto, sin embargo, empezó à llegar maquinaria, y dentro de poco el ruido de ésta soplará los aires allí donde hace siglos retumbó el trueno de Jehová.

Las rocas de que está compuesto el monte Sinai son de granito, de pórfido y de diorita, todas ellas ricas en minerales. Inscripciones egipcias halladas en los templos de Amemphis III y Thothmes III refieren que los egipcios sacaban del monte Sinai esmeraldas, malaquita y otras piedras de gran valor.

Es posible que Carlos Morning conociera este detalle y alentado por él emprendiera sus exploraciones por el monte Sagrado.

Al pie del monte Horeb, uno de los picos del Sinai, se halla situado el convento famoso de Santa Catalina, del cual hablan todos los viajeros. Se entra en él por una ventana, situada à bastante altura, y el viajero tiene que meterse en una cesta colgada de una cuerda, de la cual tiran los monjes como sucede en los *Monasterios en el aire*.

Dentro del monasterio, hay una iglesia muy grande, dedicada à Santa Catalina, veintiséis capillas que cada una tiene su patrón, una mezquita para los árabes, una porción de celdas con sus claustros para los monjes y para los viajeros y, por último varios talleres donde se fabrica todo lo necesario para la existencia de los frailes y las necesidades del convento.

La biblioteca es hermosísima porque existen una porción de manuscritos antiquísimos la mayor parte de los cuales no han podido ser estudiados todavía.

En medio del barranco que se para à los montes de Santa Cata-

lina y Sinaí, se enseña la roca de donde la vara de Moisés hizo brotar agua, según refiere la Biblia.

Es un peñón de granito de unos cuatro metros y medio de superficie cuadrada, que en tiempos remotos se desprendió de las montañas. Los árabes atribuyen á la "Peña de Moisés" virtudes milagrosas: meten en las grietas de las rocas manojos de yerba que luego dan á comer á sus camellos cuando están enfermos, en la confianza de que de ese modo sanan pronto. En medio del desierto, se eleva un cerro conocido con el nombre de "Monte de Aaron," y cerca de él se ve una roca hueca donde, según los monjes, fué tundido el becerro de oro que adoraron los israelitas, mientras Moisés se hallaba en la montaña.

La fundación del Convento de Santa Catalina tiene de fecha mil trecientos años.

Existen graves dudas acerca de si fué realmente en el monte Sinaí donde Moisés recibió de Dios las tablas de la ley. Algunos sabios, apoyándose en tradiciones árabes, han creído que el monte de Moisés no está en la península sinaítica, sino al Nordeste de Akaba, en una región montañosa donde antiguamente se escuchaban ruidos subterráneos de naturaleza volcánica, ruidos que podrían explicar, por causas naturales, los truenos que los hebreos oyeron cuando Moisés subió al monte para pasar cuarenta días, en medio de los rayos y de las tinieblas.

El doctor inglés Beck, que era de esa opinión, fué hace años á Arabia en compañía de un geólogo y se puso á explorar el país; pocos meses después anunció que acababa de descubrir el monte Sinaí á una jornada de marcha de Akaba. El monte en el cual el doctor Beck creyó reconocer al Sinaí es llamado por los árabes Djebel el No, ó sea "Monte de la Luz." El sabio viajero inglés encontró en la cumbre restos de animales sacrificados, y más abajo varias inscripciones sinaíticas que copió y que, según él, habían sido grabadas por las tribus mismas á las cuales Moisés dió su legislación, en medio de circunstancias propias para herir vivamente la imaginación de aquellos pueblos.

Al Sinaí tradicional le llaman los árabes Jebel Musa, ó "Monte de Moisés". Pero, según el relato bíblico, los israelitas que acampaban en aquella llanura de la asamblea, delante del monte Sinaí, sumaban seiscientos mil hombres y lo cierto es que delante del Sinaí no hay espacio para tanta gente, ni mucho menos.

Sin embargo de esto, sabios de tanta autoridad como Tischendorf, Laborde, Ritter Strauss, Farrar y otros, se inclinan á creer que el Jebel Musa es el verdadero monte Sinaí.

CRONICA MENUDA

Elecciones en Cartago

Ayer á medio día llevaba el Partido Nacional 17 votos más en los Angeles y 40 en el Carmen. Puede asegurarse que el triunfo será nuestro, con todo y encontrarse unidos (parece mentira) los fernandistas con los civilistas.

Palabras de aliento

El Dr. don Antonio Zambrana, *editorialista* de "La Prensa Libre," en un brillante artículo q' publica ayer, invita á Chilo á que hagan república. El final de ese artículo dice así: "Aun hay patria: bien puede haber república. Lo invito á Ud. á trabajar para que la haya. El desaliento es una forma de la cobardía. Victor Hugo lo ha dicho: no sólo los obstinados en lo verdadero son sublimes. Aspiremos á eso."

La juventud de Costa Rica, en su mayor parte, no es insensata ni cobarde, ni alienta tampoco rastreras ambiciones. Mucho se debe esperar de ella y de los hombres que, como el Dr. Zambrana, no desmayan. Mientras haya voces como la de él, que se levantan por encima de todo odio y de toda pasión, es posible que algún día veamos cumplidos entre nosotros los ideales de la verdadera república. Las ideas buenas aun entre aquellos que se ofuscan suelen fructificar. No

será labor perdida, pues, la que se haga en pro de ver coronadas las nobles aspiraciones. Hay juventud y pensadores: tengamos fe en el porvenir y no nos dejemos morder por la fría indiferencia que aniquila á los pueblos.

Regreso

Se anuncia que pronto llegará al país el joven escritor D. Abraham Madrigal, quien se encuentra en el Salvador.

Sea bien venido.

Biblioteca

El Dr. D. Rafael Machado Jáuregui, Director que fue de *El Heraldo de Costa Rica* á principios del año pasado, ha sido nombrado Director de la Biblioteca Nacional.

Mucho nos complace este nombramiento.

A ULTIMA HORA

TRIUNFO ABSOLUTO DEL
PARTIDO NACIONAL
— EN CARTAGO —

Telegrama á las 5.50 p. m.

A ADÁN GARCÍA:

Mesa los Angeles reñidísima, sin igual en la República.— Triunfamos con más de cincuenta. Agua Caliente con más de cien. Carmen con más de cuarenta. Demás mesas no sé número, pero triunfó nuestro partido esquivelista. Tobosi no hay noticias.

EL CORRESPONSAL.

Justamente aceptada

El Dr. Nicasio Rosales de la Facultad de Jefferson Medical

VENDO BARATO

Un clasificador muy bueno para café

San José enero 14 de 1901.

José Durán

ALMANAQUE

DE LA

FAMILIA CRISTIANA

PARA 1902

CON MUCHOS GRABADOS

PRECIO, 40 cts.

Librería de Antonio Lehmann

Juan F. Picado

PASANTE DE ABOGADO

Despacha en el bufete del Lic. don Aníbal Santos.

College, incorporado en la de Nicaragua y la de El Salvador residente en Sonsonate, escribe á los señores Scott y Bowne la siguiente valiosa carta.

"Con el mayor placer doy á ustedes mi opinión respecto de la preparación tan popular y justamente aceptada, conocida con el nombre de "Emulsión de Scott." Es un medicamento cuya excelencia no se encarece lo bastante. Siempre la he usado en mi práctica con el mejor éxito, en las afecciones escrofulosas, en todas las edades; y en el raquitismo y la denutrición en los niños su uso es de valor inestimable.,,

La Emulsión Modelo

Es la de Scott. Ningún imitador ha vendido jamás un frasco de su producto sin tener que mencionar de un modo ú otro el nombre de "Scott." ¿Qué quiere decir esto? Simplemente que la de Scott es la mejor. No hay ninguna en el mundo tan eficaz como la verdadera

Emulsión de Scott,

y centavos más ó menos no deben inducirnos á rechazar la legítima, la que cura y ha estado curando años y años, según el testimonio de millares y millares de médicos eminentes de todos los países civilizados del globo.

Ya no saben qué hacer los imitadores para dar salida á sus espúreos productos. Muchos acopian frascos vacíos de la Emulsión de Scott para llenarlos con sus mescolanzas. Húyase de esta aborrecible conspiración contra la salud pública. Exijase el frasco envuelto con la etiqueta del hombre con el bacalao á cuestras y el nombre de los fabricantes,

SCOTT & BOWNE,

Químicos, New York.

De venta en las Boticas.

Es importante exigir la etiqueta del hombre con el bacalao á cuestras por haber "conspiradores contra la salud pública" que llenan con cualquier menzura los frascos vacíos de la legítima de Scott.

SE VENDE

A precio sumamente barato una casa situada en La Unión.

Ocupa un punto céntrico

Es grande y muy cómoda — Su construcción es de lo mejor
Para informes

entenderse con don Pedro Barahona los días sábados en San José.

Cartago 21 de dic. de 1901

RAFAEL MEZA N.

CIRUJANO DENTISTA

Oficina, calle 22 Sur, 25 varas al Sur de la puerta principal del Teatro Nacional.

Especialidad en trabajos, puentes, coronas, y cazas de oro, platino, marfil y porcelana, etc., en dentaduras artificiales con y sin plancha, y en extracciones absolutamente sin dolor.

Garantiza todos sus trabajos siendo sus precios los más módicos.

JOSÉ MARÍA ARTAVIA

Avisa al público que ha trasladado su taller de carpintería cincuenta varas al Norte del Dr. Durán, frente al Dr. Páez, en donde ofrece sus servicios en carpintería y ebanistería, teniendo siempre un surtido de muebles al gusto del que los solicite.

También se compromete á hacer trabajos por ajuste ó cobrando un tanto por ciento módico por la dirección de ellos.

San José, setiembre de 1901.

MIGUEL RODRIGUEZ

Alquilo bestias de silla y de carga para Esparta y demás puntos de la República; ofrezco llevar carga en general y equipajes, y conduzco familias en carretones de resortes á precios módicos, cuido bueyes y bestias en potrero, barato.

Dirigirse á mí á Río Grande, ó á don Ventura Cordero en Alajuela.

LA BOLA BLANCA

Barbería—Calle Central Sur

Vendo muy buenas corbatas, cuellos, camisetas, cosméticos, pañuelos, billetes de lotería, perfumes, cepillos de cabeza, asentadores un violoncello, muy buenos refrescos para los clientes, navajas baratas, cuerdas para violín y guitarra, ofreciendo al mismo tiempo á operarios que servirán á toda persona con delicadeza y aseo.

Hermenegildo Jiménez,
Administrador.

BUENA OCASION

Por ausentarse del país se vende un derecho en la casa donde tienen el establecimiento los Srs. Leiva y Mora; otro en la casa que ocupa don Telésforo Alfaro, por el mercado; y un tercer derecho en la casa contigua á la anterior.

Entendense con MANUEL N. FERNÁNDEZ

LA OFICINA

DE LOS DOCTORES

ROJAS Y SOTO

ha sido trasladada á la Calle 19 Norte, frente á la IMPRENTA NACIONAL; 200 varas al Norte del BANCO de COSTA RICA.

El Doctor Roberto Fonseca Calvo, receta en el mismo despacho

AGENCIA GENERAL DE PUBLICACIONES

-Librería y Papelería de Iglesias Hnos. & Cia.-

Calle Central, Norte, n° 88.—Apartado n° 170.

Utiles para las escuelas, Papelería y objetos de escritorio.

Llegan por correo semanalmente obras nuevas de los mejores autores.

Suscripciones á obras de todas clases y á periódicos de todas partes

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO-DENTISTA

De la facultad Médica de la República, con treinta años de Práctica ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales de mundo. A los pobres recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur, frente á "La Unión Católica"

EN ATENAS

En lugar céntrico, vendo un establecimiento de licores y pulpería en magníficas condiciones para el comprador.

Para precio y condiciones entenderse con su dueño en cualquiera de su establecimiento en ésta.

Atenas, Enero 2 de 1901.

Francisco M^a Sánchez

VIAJES AL PACIFICO

LA EMPRESA DE TRANSPORTES de Ramón Araya V., ofrece á los viajeros: carretones, bestias y peones, en la estación de Río Grande en el Ferrocarril del Pacífico.

Basta un telegrama á Atenas al propietario.

El tren llega en tre 9-30 y 10 a. m. Almuerzo listo en el magnífico,

HOTEL DE EUROPA

Buena fé en el servicio y baratura en los precios.

Vendo semilla de zacate gengibrilo.

SE SOLICITA

Una finca en arrendamiento de cualquier cultivo, pero que tenga casa de habitación y buena agua.

En esta imprenta informarán.

AVISO

Se alquila un jardín en buenas condiciones.

Informes en la Dirección de este diario.

RICARDO KRIEBEL

DENTISTA ALEMÁN

DESPACHO

Calle 19 Norte, frente á la plaza del Cuartel de Artillería.

Dr. T. M. Calnek

Oficina: Calle Central, casa de don Justo Quirós, frente á la iglesia del Carmen.

HORAS DE CONSULTA: DE 11 A M, A 2 P M.

IMP. LAREVISTA — PROPIETARIO ADÁN GARCÍA.